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Vecinos molestos por costo de la 
vida que dificulta ahorro de gas 
Señalaron que tienen que deben hacer sacrificios ante lo caro que está todo. Municipios contaron sus medidas. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaWestrellaconce.cl 

ecinos del Gran 

Concepción conta- 
ron de qué manera 

ahorran gas en el contexto 
del alza constante en el 
precio delos balones. 

Hasta antes de 2020, 
un balón de 15 kilos podía 
llegar a costar 17 mil pe- 
sos. En 2025, es práctica: 
mente imposible encon- 
trar el mismo producto a 
menos de $25.600, salvo 
convenios o descuentos. 

En.ese sentido, vecinos 
señalan que tienen méto- 
dos para tratar deahorrar 
lo que más se pueda para 
proteger el bolsillo. 

Ernestina Gatica, presi- 
denta de la Junta de Veci- 
nos Pedro del Río en Con- 
cepción, señaló que “con 
el tema del gas, lo que uno 
hace es tratar de evitar 
usarlo porque todo está 
caro, al igual que la elec- 
tricidad y la leña. Al final 
no hay nada barato”. 

En rigor, dijo que “lo 
que hace la gente para 
ahorrar gas es, por ejem- 
plo, cuando hierven agua 
en las teteras o hervido- 
res, guardarla en el ter- 
mo. Tener duchas más 
cortas y en el caso de ba- 
ños prolongados, que sea 
de dos a tres veces por se- 
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VECINOS SEÑALARON LAS DIFICULTADES EXISTENTES PARA PODER AHORRAR EN GAS. 

mana como máximo”. 
Concluyó que “todo es 

pan y circo. Se están bur- 
lando de la gente. Las fa- 
milias hacen esfuerzos 
para ahorrar, pero al final 
sube todo y hay que renun- 
ciar a cosas. Por ejemplo, 
ahorro en gas, pero renun- 

cio acalefaccionar. Es deni- 

Luisa Uribe, presidenta 
de la Junta de Vecinos Lo- 

mas Coloradas de San Pe- 
dro, señaló que “si bien en 

los municipios existe 
ayuda para las familias 
mas vulnerables en ayuda 

con balón de gas, es cada 
seis meses y, en ocasiones, 
una vezal año, igual algo es 
algo” 

“La otra alternativa es 
buscar donde hagan 
descuentos o finalmente 
cocinar y calefaccionarnos 
con cocinas aleña, segúnel 

sector. Con electricidad 
todo sale muy caro. Al fi- 
nal la mejor medida es te- 
ner buen trabajo, con su- 
eldo digno”. 

Moisés Ríos, presidente 
de la Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos de Con- 
cepción, dijo que “nuestro 
parecer es que los vecinos 
están usando la calefac- 
ción a leña porque las pen- 
siones de los adultos may- 
ores no dan para comprar 
unoo dos balones de gas. 
Eso es lo que visualizamos 
enterreno”. 

En tanto, Manuel Co- 
loma, presidente de la 
Unión Comunal de Juntas 
de Vecinos de Talcahuano, 
expresó que “el gas está 
muy caro y nosotros tene- 
mos convenio con una em- 
presa y eso ha hecho queel 
balón nos salga $19 mil y 
ha servido bastante”. 

Ricardo Fuentes, presiden- 
te de Asociación de Muni- 
cipalidades de la región 
del Biobío (AMRBB), mai- 
festó sobre este tema que 
“En la actualidad, ya sea 
desde plataformas munici- 
pales o de manera indivi- 
dual, las vecinas y vecinos 
pueden acceder a descuen- 
tos en la compra del gas li- 
cuado, a partir de conve- 
nios que los municipios 

   

han construido con las 
empresas distribuidoras”. 
“Asimismo, cada munici- 
palidad mantiene progra- 
mas de apoyo especiales 
para aquellas personas de 
mayor vulnerabilidad so- 
cioeconómica, a través de 
sus propios sistemas de 
ayuda social”, agregó. 

Ariel Yévenes, economista 

y docente de la Universi- 
dad Andrés Bello (UNAB), 

dijo que “los precios inter- 
nos de combustibles se 
ven determinados tanto 
por los precios internacio- 
nales de combustibles, hoy 
relativamente más eleva- 
dos de hace unos años y 

por otro, más relevante 
aún en este caso, por el ti- 
po de cambio, que se en- 
cuentra bastante más ele- 
vado que hace unos cinco 
años”. 

Edward Stuardo, profe- 
sor del área Eléctrica de 

Inacap, expresó que “la im- 
portación de gas argentino 
cuenta con ventajas como 

la diversificación de fuen- 
tes energéticas y de que 
exista un menor riesgo de 
que no haya combustibe. 
También podemos tener 
una seguridad energética 
con un suministro más es- 
table y es un impulso a la 
economía local”. 

  

Municipio de Penco retira zapatillas 
colgadas en el cableado eléctrico 

En el marco del fortale- 
cimiento del Plan de Seguri- 
dad Preventiva, la Munici- 
palidad de Penco ejecutó el 
“Plan Retiro de Zapatillas 
del Tendido Eléctrico: Ba- 
rrios Más Seguros”, una ac- 
ción destinada a eliminar 
focos de incivilidad y seña- 
les asociadas al marcaje te- 
rritorial delictual. 

“Estamos llevando a ca- 
bo un plan de seguridad 

  

con diferentes medidas. La 
incivilidad que genera la za- 
patilla colgada de distintos 
extendidos eléctricos la es- 
tamos retirando. Hasta el 
momento hemos retirado 
más de 50 en toda la comu- 
na y esperamos tener el 
100% en las próximas uni- 
dades de retiro. Y de esta 
forma brindar una sensa- 
ción y señal deseguridad en 
nuestras poblaciones en la 

comuna de Penco y en Lir- 
quén”, señaló el alcalde Ro- 
drigo Vera. 

“Comenzamos, primera- 
mente, con nuestros patru- 
llajes preventivos, en donde 
incluimos en nuestras rutas 
diarias el monitoreo de este 
tipo de incivilidades en dis- 
tintos puntos delacomuna. 
Con lo cual, una vez que 
realizamos un catastro cer- 
teroy con la cantidad cuan- 

tificada, realizamos las co- 
ordinaciones conla Oficina 
de Alumbrado Público, 
quienes nos prestaron laco- 
laboración para poder ma- 
terializar el retiro de estas 
zapatillas que generan inci- 
vilidades y posiblemente 
también la estigmatización 
dealgunos sectores delaco- 
muna.”, explicó Matías 
Aguayo, director de Seguri- 
dad Pública de Penco. 
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TRABAJO DE RETIRO DE ZAPATILLAS DESDE ELTENDIDO AÉREO.
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